



MANUEL DE SAINT-POLYCARPE. Lyon, imprimerie et
librairie Paquet.

CE petit livre, de 450 pages, format de poche, représente une des plus heureuses innovations qui se soient produites en un genre d'ouvrages, où il semblait que le dernier mot fût dit depuis longtemps.

Ce serait sortir du cadre de cette revue, de s'appesantir sur ce qui constitue la partie essentielle de ce manuel : prières de la journée, offices propres à tous les dimanches de l'année, chants en langue latine et cantiques en français, ceux-ci au nombre de 235. Mais il est bon de signaler hautement une partie préliminaire, véritable nouveauté qu'on ne saurait trop proposer en exemple.

C'est une *Notice historique du quartier, de l'église et de la paroisse de Saint-Polycarpe*, due à la plume de M. J. Bergeron, vicaire, et qui ne remplit pas moins de cinquante pages, en petit texte, très compact.

L'idée est neuve et des plus heureuses; la rédaction est excellente; l'exécution typographique ne laisse rien à désirer, et, — ce qui ne gêne rien — le coût total du manuel, relié, est de 60 centimes. Désormais, tout habitant de la paroisse peut connaître l'histoire de son quartier, quelles institutions y ont été jadis établies, à quelles époques ont été ouvertes les rues actuelles, quand a été bâtie l'église et quelles transformations elle a subies.

Dans cet exposé, l'église, — on le comprend, — est le thème principal autour duquel viennent se grouper tous les faits historiques. On sait que cette église a été construite par les Pères de l'Oratoire, au